



一通りの訓練が終了後、こんどは茅ヶ崎市の各機関による家屋の消火訓練、負傷者救出訓練、ライフライン復旧訓練などを見学しながら救援物資の応急給食を頂いて、15時30分に訓練を終了しました。

今回の訓練の特徴は、各自治会の自主防災組織が独自に設定した「一時避難場所」に一旦集結し、避難者氏名等の確認を行った後、避難誘導員の指示に従つて安全な避難路を確認しつつ訓練会場へと向いました。

香川地区に於ける各町内会の一時避難場所は、次の通りです。第1町内会は、市営住宅1号棟と2

や、行く手を阻まれた場合など避難所に到達するまでにも困難が待ち構えていることも想定しながら、パニック状態の中で行動しなければなりません。そう云う状況の中でも、少しでも防災訓練を経験された方と、そうでない方とでは、その対応には大きな開きが出てくるような気がします。

防災組織は地域の総合力です。機会がありましたら、是非一人でも多くの方々に訓練を経験して頂き、いざと言う時には地域の総合力として発揮して頂ければと思います。

来るのはないかと思われます。新しい制度がうまく活用できるよう日頃から横の繋がりを持つたネットワーク作りが重要になつてくるのかも知れません。そうなれば自ずと相互に助け合う組織も生まれ、万一災害が発生した場合でも「お隣さんは大丈夫だったか?」と、互いに気遣いが生まれてくるのではないかと思います。

基本は、日頃の付き合いの中で横の連絡網をどう作つておくか?と言うことになります。道端でのちよつとした立ち話も重要な要素です。年々高齢化が進む中、世の男性方も女性に負けないようもつと

入の方による問題（ルールを知らない）も発生しているようです。特に自治会未加入世帯については、香川の全世帯数（4325世帯）の22%（967世帯）を占め、凡そ4軒に1軒が未加入世帯になっています。

自治会活動は、地域に対する各種行事の開催や街灯管理を含む防犯活動、ゴミ等の環境問題対策、万一の防災活動、各種団体への寄付や年末助け合い、自治会館の管理運営など多岐にわたって活動していることは周知の通りです。加入推進には、これらの活動内容を説明の上、ご理解戴く事が重要にな

多くの
スキルを与えないきちんとした生活環境の維持が重要になつてくるのかも知れません。

念のため、もう一度家の周囲を見直してみては如何でしょう。自転車の鍵の掛け忘れやゴミの放置などが無ければ幸いです。

目配り気配り肝用心！

汚名返上にご協力をお願ひします。

つくるものと思います。明るい香川のまちづくりのためにも組長さんを始め皆様のご協力を願いいたします。

香川自治会

《自治会加入の 推進について》

去る8月27日（日）、湘北地区を対象とした茅ヶ崎市総合防災訓練が、鶴が台中学校校庭で行われました。

その訓練では、「相模湾を震源とするマグニチュード7・9の地震が発生し、茅ヶ崎市では震度7を観測」と言う想定での訓練でした。この防災訓練では茅ヶ崎市の各機関も総動員して行われ、湘北地区各自治会の自主防災組織（香川、甘沼、松風台、鶴が台1、鶴が台、ライトタウン茅ヶ崎など）からは、凡そ550名の方々が参

加。また、この他にも鶴が台中学
校の多くの生徒さんも訓練に加わ
りました。

1000

実際に寂しいものがあります。

バイクを含む自転車泥棒です。6月から7月末までの2ヶ月間だけ見ても自転車泥（バイク泥を含む）は全行程件数の6人に

防災訓練 茅ヶ崎に震度7の地震発生!?

香川報



消防隊による消火訓練

災害時の救護支援制度について

この度、災害時に備えた高齢者や体の不自由な一人暮らしの方々を手助けする救護支援制度が発足しました。香川地域での対象者は319名おり、その中で支援を求めて

男同士の立ち話をやつて「道端ネットワーク」を広げてみたらどうかと思います。こんなところに支援制度を上手に活用してゆくポイントが有るのかも知れません。

風台、鶴が台、西久保、円蔵、高田、赤羽根、みずき)の中で、香川地域で発生している犯罪件数が“不名誉”な一番なのです。地域が広いことにもよりますが、人口

番三が一番多い?



防災センター見学

* 第一町内会 *

9月に入つても夏本番、暑い日が続りますが、皆さんの体調は如何でしょうか。七月二十三日(日)総合防災センターへ初期消火・風水害・ビル火災の煙体験(地震体験は故障でした)等、災害時の心構えを体験しました。その後、宮が瀬ダムエネルギー館レクチャー室で「ようこそ香川自治会第一町内会様」とスライドの字幕に迎えられて「宮が瀬ダムの水の利用・発電能力」についてのレクチャーを聞きました。宮が瀬ダムは、箱根の芦ノ湖と同等の水量を保有するダムで水の供給先や発電能力を改めて知りました。

◎八月二十七日(日)

「茅ヶ崎市総合防災訓練」に参加された方は三十八名でした。行政各機関を挙げての訓練でしたが災害本番の時どのような対応になるのか実態を知るチャンスでした。

◎十月一日(日) 「三十八回体育大会開催」に対し九月より選手募集が始まります。町内対抗種目の競技が有り六チームで順位を競い集がります。これまで常に上位でしたが、昨年は六位でした。第一町内会は老弱化してしまったのでしょ

うか?今年は、若い人の参加で上位を勝ち取りたいと思います。ぜひ「若いパワー」の出場をお願いします。

◎パトロール参加のお願い

毎月、第三土曜日午後四時より香川公民館前集合

防災センター見学

台中で行われました。当町内会か

らは大勢の人が参加され、熱心に

訓練に励みました。

町内会の地震防災マニュアル地

域編は、間もなく完成いたします。

震災は、第一に自分で自分を守る

「自助」です。次に周辺の人達に

よる助け合い「共助」です。公的

機関による救援「公助」は数日後

になるものと思わねばなりません。

今年も防災の日を機に我が家家の防

災対策を見直してみてください。

◎八月二十九日(土)

「茅ヶ崎市総合防災訓練」に参加

された方は三十八名でした。行政各機関を挙げての訓練でしたが災

害本番の時どのような対応になる

のか実態を知るチャンスでした。

◎十月一日(日) 「三十八回体育

大会開催」に対し九月より選手募

集がります。これまで常に上位でしたが、昨年は六位でした。第一町内会は老弱化してしまったのでしょ

うか?今年は、若い人の参加で上

位を勝ち取りたいと思います。ぜひ「若いパワー」の出場をお願いします。

◎敬老大会の開催

九月三日茅ヶ崎農協会館で、香

川自治会主催の敬老大会が開催さ

れました。

◎第三八回体育大会が開催されま

す。

◎パトロール参加のお願い

毎月、第三土曜日午後四時より香

川公民館前集合

を会場に、香川地区体育大会が開

* 第二町内会 *

* 第二町内会 *

さんは「善良なる管理者の注意義務」があることも、お忘れなきようお願いいたします。

* 第四町内会 *

『自転車ルール講習会』に参加して

中村 五初男

去る7月2日、講習会が市役所

コミニティホールで開催された。

なつた。

有意義な参加体験型の『自転車ルール講習会』は、3時間弱で終了したが、一緒に参加した妻の感想は、気軽に便利な自転車を毎日利用している「自己流のルール」

で反省!これを機会に『お互い

理解

を守る』を心掛けていきたいと

思う。

皆で取組もうゴミ対策に!

「ゴミ」それは日常生活に不可欠な不要物です。だからと言つて放つたらかしにして置ける代物ではありません。年間を通して苦情の多くは、ゴミ問題に終始しています。その悪例の中には、一般ゴミに混入させての空缶や残飯、水切せずそのままの物等、更にはゴミ出し日やゴミの種類を間違えての放置。未だ単発的に起きる問題で部外者に依る物もないとは言いたせんが:。ともあれこうした問題に日々正面から取組んでくれているのが、四町衛生委員の面々です。その名は新井、鎌田、福井の三氏です。生ゴミに限らず回収で、自治会館で「普通救命講習会」を実施しました。

消防署員を講師に、心肺蘇生法やAEDの取扱い講習を、実技とビデオによつて熱心に行われました。

翌二日には、全員に講習終了証が届けられました。

◎市総合防災訓練に参加

八月二十七日、大規模地震を想定した、茅ヶ崎市総合防災訓練が、鶴が台中学校を会場に実施されました。

第三町内会からは、四九名が第

一青少年広場に集合、全員徒歩で

参

加

し

た。

訓練には、自治会の他市の関係機関、団体等が参加し今までにな

く大規模なものでした。

◎敬老大会の開催

九月三日茅ヶ崎農協会館で、香

川自治会主催の敬老大会が開

催されます。

昨年は出場者の健闘で見事優勝

再び優勝旗を手にしたいのです。

皆さんの参加と応援を願います。

するときは、安全の確認をし、手

の合図を行つなど全コースを繰り

返し実践したことは、大変勉強に

なつた。

有意義な参加体験型の『自転車

ルール講習会』は、3時間弱で終

了したが、一緒に参加した妻の感

想は、気軽に便利な自転車を毎日

利用している「自己流のルール」

で反省!これを機会に『お互

い理解

を守る』を心掛けていきたいと

思う。

コミニティホールで開催された。

なつた。

有意義な参加体験型の『自転車

ルール講習会』は、3時間弱で終

了したが、一緒に参加した妻の感

想は、気軽に便利な自転車を毎日

利用している「自己流のルール」

で反省!これを機会に『お互

い理解

を守る』を心掛けていきたいと

思う。

消防署員を講師に、心肺蘇生法やAEDの取扱い講習を、実技とビデオによつて熱心に行われました。

翌二日には、全員に講習終了

証が届けられました。

◎市総合防災訓練に参加

八月二十七日、大規模地震を想定

した、茅ヶ崎市総合防災訓練が、

鶴が台中学校を会場に実施されま

した。

第三町内会からは、四九名が第

一青少年広場に集合、全員徒歩で

参

加

し

た。

訓練には、自治会の他市の関係

機関、団体等が参加し今までにな

く大規模なものでした。

◎敬老大会の開催

九月三日茅ヶ崎農協会館で、香

川自治会主催の敬老大会が開

催されます。

昨年は出場者の健闘で見事優勝

再び優勝旗を手にしたいのです。

皆さんの参加と応援を願います。

するときは、安全の確認をし、手

の合図を行つなど全コースを繰り

返し実践したことは、大変勉強に

なつた。

有意義な参加体験型の『自転車

ルール講習会』は、3時間弱で終

了したが、一緒に参加した妻の感

想は、気軽に便利な自転車を毎日

利用している「自己流のルール」

で反省!これを機会に『お互

い理解

を守る』を心掛けていきたいと

思う。

消防署員を講師に、心肺蘇生法やAEDの取扱い講習を、実技とビデオによつて熱心に行われました。

翌二日には、全員に講習終了

証が届けられました。

◎市総合防災訓練に参加

八月二十七日、大規模地震を想定

した、茅ヶ崎市総合防災訓練が、

鶴が台中学校を会場に実施されま

した。

第三町内会からは、四九名が第

一青少年広場に集合、全員徒歩で

参

加

し

た。

訓練には、自治会の他市の関係

機関、団体等が参加し今までにな

く大規模なものでした。

◎敬老大会の開催

九月三日茅ヶ崎農協会館で、香

川自治会主催の敬老大会が開

催されます。

昨年は出場者の健闘で見事優勝

再び優勝旗を手にしたいのです。

皆さんの参加と応援を願います。

するときは、安全の確認をし、手

の合図を行つなど全コースを繰り

返し実践したことは、大変勉強に

なつた。

有意義な参加体験型の『自転車

ルール講習会』は、3時間弱で終

了したが、一緒に参加した妻の感

想は、気軽に便利な自転車を毎日

利用している「自己流のルール」

で反省!これを機会に『お互

い理解

(3) 平成18年9月20日

工事会社、香川商興会、出店者の皆様（今年は市役所含め十八店）、等々の影の力なくしては成り立ちません。特に香川小学校のご支援協力があります。市役所（公民館）

7月29日・30日 楽しかったふれあいまつり



ふれあいまつりの夜の遠望



万燈みこしと子どもたち



初参加 平塚ろう学校の皆さん

福祉ふれあいまつりの結果等について

文化厚生委員長
末光 久雄

終つてから二ヶ月、皆様の脳裏から消え去っていることと思います。「ふれあいまつり」も八回目となり、会場が香川小学校に移つてから三回目でした。さて、その裏側はどうなっているでしょうか。

※半年経過した現在では、延べ100名の方が利用されているようです。スタッフ17名で一人一人に添つたケアを目指し頑張っていますとの事でした。

レディース香川は、他にも今年は8月12日（土）特別養護老人ホーム「カトア」へ、又8月19日（土）には新北陵病院の夏祭りに

参加しました。同日松風台自治会

からのお願いを心よく引受けた頂き、そのおかげで無事実施できました。この場を借りて改めて御礼申し上げます。来年に向けての課題も多々あります。参加者の出足ですが、日曜日がめつきり少なくなります。今年は、子供みこしが土曜日一日しかなかつたこと、子供向けの演出に欠けたこと、出店者の方は、テント有効活用のため、土、日に振り分ける事を痛感しています。鶴が台のまつりと例年重なっていますが、これだけが問題

です。今年は、子供みこしがあります。鶴が台のまつりと例年重なるデイサービスの「あのん」よりレディース香川に対し夏祭りの盆踊りへの要請がありました。どこのような場所で踊るのか下見し、参加する会員を募つて十一名が参加しました。「利用される高齢者の方が喜ばれるものですから。」

香川公民館サークルの「大正琴」、「マジックショー」、「南京玉すだれ」等々盛沢山のプログラムが組まれていまして、初めての参加に喜ばれました。

※「あのん」は、今年の一月一日から、小規模多機能を持つた施設（香川地区体育振興会）

湘北地区社会福祉協議会では、健康で楽しい暮らしを目指して、年二回、市内の一流病院の医師をお招きして「健康づくり講座」を開催しております。身近で為になる話ばかりですので、是非お誘い合わせの上、御出かけください。

今回の日程は次のとおりです。
日時 平成18年11月3日（金）
午後1時30分より
場所 香川公民館一階講義室
◎問合せ先 湘北地区社協・健康づくり講座実行委員会
TEL (52) 1020
（文化厚生委員会）
山本 茂樹

学校、同校庭の休み期間中の活用を調整している関係者、地元電気工事会社、香川商興会、出店者の皆様（今年は市役所含め十八店）、等々の影の力なくしては成り立ちません。特に香川小学校のご支援なくしては、このまつりは成り立ちません。皆様、まつりの二日間職員室に明かりが灯っているのを気付かれた方々が多く居られることが思います。香川小学校を最後に出されたのは、夜十時近くまで詰められた教頭の村瀬先生です。貴重な夏休みの（土・日）本当にお世話になりました。準備の時から学校側の責任者として、自治会からのお願いを心よく引受けた頂き、そのおかげで無事実施できました。この場を借りて改めて御礼申し上げます。来年に向けての課題も多々あります。参加者の出足ですが、日曜日がめつきり少なくなります。今年は、子供みこしが土曜日一日しかなかつたこと、子供向けの演出に欠けたこと、出店者の方は、テント有効活用のため、土、日に振り分ける事を痛感して

います。鶴が台のまつりと例年重なるデイサービスの「あのん」よりレディース香川に対し夏祭りの盆踊りへの要請がありました。どこのような場所で踊るのか下見し、参加する会員を募つて十一名が参加しました。「利用される高齢者の方が喜ばれるものですから。」

去る8月5日（土）香川北部にあるデイサービスの「あのん」よりレディース香川に対し夏祭りの盆踊りへの要請がありました。どうなっていますが、これだけが問題です。今年は、子供みこしがあります。鶴が台のまつりと例年重なるデイサービスの「あのん」よりレディース香川に対し夏祭りの盆踊りへの要請がありました。どこのような場所で踊るのか下見し、参加する会員を募つて十一名が参加しました。「利用される高齢者の方が喜ばれるものですから。」

自宅から香川駅への道を歩きながら、道路から見通せる踏切の方へ視線を向けた私は目を疑いました。

終わりに、まつり開催に当たり、当日参加頂いた方々はもとより、準備から後片付け迄、一週間、役員を中心、寿会、子供会、レディース香川等々ご協力頂いた延べ三百人近い方々、本当に有難うございました。皆様から預かっている

「志」がこれまで全くいかされていません。出来るだけ早い機会に、ご協力頂いた方々を含め、会員の皆様に説明出来るようになります。来年に向けて「続ける」「やめる」「変える」点をはつきりさせていただきたい。

終わりに、まつり開催に当たり、当日参加頂いた方々はもとより、準備から後片付け迄、一週間、役員を中心、寿会、子供会、レディース香川等々ご協力頂いた延べ三百人近い方々、本当に有難うございました。皆様から預かっている

「志」がこれまで全くいかされていません。出来るだけ早い機会に、

ご協力頂いた方々を含め、会員の

皆様に説明出来るようになります。

来年に向けて「続ける」「やめる」「変える」点をはつきりさせて

「志」がこれまで全くいかされていません。出来るだけ早い機会に、

ご協力頂いた方々を含め、会員の

みんなの声

自然是誰のもの? H・K

緑深い6月、香川駅の女子用トイレの天井近くに2ヶ所、ツバメが巣を作り子育てを始めたという心暖まる話を耳にしました。自治会役員の知らせを受けた市は、条例に基づき、落下物による汚れを防ぐ為、木製の受け皿を作つて下さいました。

「やれやれ」

ところが数日後、低い方の受け皿は大切なその巣共々に取り除かれてしまつたのです。巣造りに適した軒下が少なくなつてしまつたこの頃、この場所はツバメにとつて格好の場所だつたのでしょく。胸が痛みます。それでも、ツバ

さいました。

人の力によつて確実に失われて

いる自然界。それでも必死に生息

しているあらゆる生き物達。人間

(私達)は、この上その生命まで

摘み取つてしまふのでしょうか?

この事実が、人々の心に忘れて

いた大切なものを、呼び覚まさせてく

ることを願つて止みません。

メは残つた高い方の巣に、3羽のヒナが口を開けて並んでいたのを見つめました。折しも、箱根の老舗ホテルでは

ホーテルの柱に造られた巣約40個を撤去し、ヒナ約40羽と共に廃棄しました」というニュースがありました。

ホーテル側の無許可で行われたこ

の行為は、客の苦情によることとは言え、「鳥獣保護法」に抵触するそうです。

悲しいことです。

人の力によつて確実に失われて

いる自然界。それでも必死に生息

しているあらゆる生き物達。人間

(私達)は、この上その生命まで

摘み取つてしまふのでしょうか?

この事実が、人々の心に忘れて

いた大切なものを、呼び覚まさせてく

ることを願つて止みません。

メは残つた高い方の巣に、3羽のヒナが口を開けて並んでいたのを見つめました。折しも、箱根の老舗ホテルでは

ホーテルの柱に造られた巣約40個を撤去し、ヒナ約40羽と共に廃棄しました」というニュースがありました。

ホーテル側の無許可で行われたこ

の行為は、客の苦情によることとは言え、「鳥獣保護法」に抵触するそうです。

悲しいことです。

人の力によつて確実に失われて

アライグマ観察会



アライグマとにらめっこ

内と外で不思議な観察会が始まりました。私は「何、なに、あれ。だれ?」の問い合わせにおばちゃんは「ん!。犬? 猫?えーつ、たぬき?」。暫くして「アライグマかも?」更に暫くして、「よくわからないけどきっとアライグマだと思う?」と、言いました。

そのアライグマは、一頭の親に3頭の子連れ。皆毛色は同じでグレーと黒と白の3色。私は「目の周りがパンダみたい!」でもよく見ると、顔付きは少しずつ違う。指が長くて爪が大きい。かべた夕焼けは正に「大夕焼」がふさわしい。一日の暑さがまだ残っている麓の道で、この湧水の泉が見えてくる一句。

浴衣姿の娘達が、手に手に団扇を持つてそれをくるくる廻している。

何か浮き浮きした乙女達の姿と心

が見えてくる一句。

田辺美津枝

持つてそれをくるくる廻している。

何か浮き浮きした乙女達